
令和６年１月３０日

名水クラブ会長　岡崎　亨

　2024年　２月例会

日時： ２月２１日（水）ＡＭ 8：00～9：30

会場： ホテル名古屋ガーデンパレス ２Ｆ

名古屋市中区錦３丁目11－13

　　　　　　　　　　　 ☎ 052- 957-1022（代）

落語 登龍亭獅鉃 （とうりゅうていしてつ）

★☆★第594回 ２月例会 開催のお知らせ★☆★

名水クラブレポート

1990年1月 岐阜県大垣市 出身 （34歳）

2012年3月 名城大学卒業後、

愛知県の鉄道会社に就職

駅員/車掌として勤務

2015年5月 退職

演劇活動アマチュア落語を再開

2018年11月 雷門獅篭（現・登龍亭獅篭）に入門

2021年11月 大須演芸場 定席寄席にて

年季明けしプロになる

（東京で言う「二つ目昇進」）

2022年1月 「新・中村仲蔵」（2021年11月上演）

名古屋市民芸術祭

2021伝統芸能部門 特別賞 受賞
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　 ◎第593回１月例会報告

日時： 　１月１７日(水）AM８:００～９：３０

場所： 　ホテル名古屋ガーデンパレス 2Ｆ「翼の間」

出席総数： 　２６名（会員出席 ２５名）

内容： 　辰年生まれ会員スピーチ（４名）

　　　村瀬 尚男会員・加納 正彦会員

      西脇 司会員  ・寺西 睦 会員

司会： 　川嶋太郎会員

＜黙祷＞ 司会者より

このたびの能登半島地震の被災により尊い命をなくされた方々の

ご冥福をお祈りし、黙祷を捧げます。皆様ご起立ください。黙祷。

＜岡崎会長挨拶＞

皆さん、おはようございます。１年間宜しくお願いいたします。

今年は甲辰(きのえたつ)、60年に１回ということで、60年前は昭和39年。

東京オリンピックの年です。

また、（アメリカ合衆国のジョンソン大統領は）「トンキン湾決議」により

事実上の北ベトナムに対する宣戦布告を行い、本格的なベトナム戦争に

突入して泥沼化していきました。

その前の120年前（1904年）は、日ロ戦争が勃発した年です。

私事ですが、昨年末に右足を痛めてゴルフに行けず、整形外科医に

行きました。先生が私を見るなり「痩せないかんね。」と言われましたので、ダイエットに

         励みたいと思います。今年も宜しくお願いいたします。

＜校友会情報＞ 西脇副会長より

おはようございます。大薮さんが欠席でございますので、

代わりに校友会情報をお伝えいたします。

年が改まりましたが、”全国大会が終わった症候群”でほっとして

校友会で何もやることがない…それではいかんということで、

全国大会の決算報告書が漸くまとまりましたので、常任幹事会を

1/29に開催させていただきます。

決算の状況といたしましては、校友会愛知県支部と名水クラブ、

それぞれのご寄付で何とか黒字報告となりました。余剰金は明治大学に

３０万円寄附ということで処理させていただきました。以上でございます。
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＜辰年生まれ会員スピーチ＞ 

　1940年　村瀬 尚男 会員

おはようございます。

新しい年が明けたようですが、縁起でもないことを申し上げます。

先程もご黙祷をいたしましたが、能登半島地震の被災者の中には

受験生もおられます。中学生は避難所に集団避難しています。

どうしてかは分かりませんが、今年は春から縁起が悪くて、

（羽田空港で）日航機と海上保安庁機がぶつかり炎上する事故が

 （昭和37年・法学部卒） ありましたが、乗客はみな脱出できて、大変良かったと思います。

今年はよい年を過ごせるよう皆さんとよい年にしたいと思います。

どうもありがとうございました。

 1952年　加納 正彦 会員

おはようございます。

今年は正月早々、龍が大暴れして大変なことになっておりますが、

箱根（駅伝）もラグビーも・・・今年は暗いニュースが多いです。

村瀬先輩もおっしゃってみえました全日空飛行機事故ですが、あんな

事故で乗員が全員脱出するなんてことは考えられません。

安い飛行機会社もありますが、これからはＪＡＬや全日空に乗りたいと

（昭和50年・法学部卒） 思いました。

自分は今年７２歳になるのですが、同期が集まると病気自慢しかないん

ですね。３年前６８歳の時に３㎝くらいの肺腺癌が見つかりまして、全然気が付かなかっ

たのですが、ステージ４と言われ、近所の医者に名古屋医療センターを紹介したもらい

ました。

新聞でも報道されてますが、「ゲノム治療」はDNAを全部調べます。その中の何番目か

に傷が付いている。欠損しているのが癌だということです。

たまたまそこに効く薬の『治験』があるので、受けられますかと聞かれ、手術はできない

と言われていましたので、お願いしました。

『治験』は色々な検査を受けて、薬の条件に合うかを調べます。前立腺に転移がないか

を調べられましたが、その検査が一番辛くて、ほんとに泣きましたが、転移はなく、

『治験』を受けることになりました。

ＡＩがグループ分けをして、私は普通の抗がん剤治療のグループになり、１年半ほど

『治験』を受けました。検査をしたら、おととしの９月に胸膜に転移が見られました。

12月にもう一つの（治療薬の）グループ、ピンポイントで効く抗がん剤に変わりました。

『治験』に参加すると１回7,000円貰えて治療費はただです。

普通なら高額医療費を支払わなければないないところを7,000円いただけて、がん

保険にも入っていたので、経済的には楽になりました。

私は保険業をやってますので、アドバイスなんですが、今は、ほとんど手術はしなくて、

抗がん剤治療なんですね。皆さん、がん保険についてもう一度見直しされて、通院
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とか、がんに罹ったら保険料は支払わないなど特約を付けられるとよいかと思います。

６週間に１回ＣＴ検査をするのですが、がんは大きくなっていないし、転移もきれいに

治りました。右の肺はがんに侵食されて、1/4くらいしか機能しないのですが、何とか

生き長らえておりまして、がんが発覚してから４年になります。今、人生で最高の体重に

なっておりますので、ダイエットをしようと思うくらい回復いたしました。

今年も名水クラブに出席させていただいて、活動したいと思います。正月にこんな話で

申し訳にのですが、私の自慢は病気の話くらいしかありませんのですみません。

 1952年　西脇 司 会員

皆さん、本年もどうぞ宜しくお願い致します。

私の昨年は、ビジネスに於いては食品価格の高騰による業績の悪化、

食品事故等の発生ほか、激動の年でありました。一昨年の11月に社長

を交代しましたので、矢面に立つことはありませんでしたが、苦労の多い

年でした。

そんな中ではありましたが、「第59回明治大学全国校友愛知大会」の

（昭和50年・経営学部卒） 実行委員長の責任を果たすことができましたのは、日頃より敬愛申し上

げる「名水クラブ」の諸先輩方と後輩達のご支援の賜物と改めまして深く

御礼申し上げます。

本題の「年男スピーチ」は私の生い立ちから明治大学を経て「日本ゼネラルフード」に

入社するまでのエピソードを紹介します。

親父は昭和２年、お母ちゃんは昭和3年生まれで、親父は「三菱青年学校」に籍を置き、

お母ちゃんは「学徒動員の勤労奉仕」に青春を捧げていました。

そんな両親の長男として昭和27年に私は生まれました。

親父は４男１女の５人兄弟の４男坊で、長兄３人共、戦地に行きましたが、全員戻る

ことができました。私が３歳の頃、親父は独立し、主に工場や倉庫を作る建設業を起業

しました。昭和34年、伊勢湾台風が我家の神風となり、家業は盛況、親父は小規模

”成金”になり、当時の富裕層の仲間入りをしました。

付き合いが広くなるにつれ、親父は学歴コンプレックスを持つようになったのでしょう。

「蛙の子は蛙」ということを忘れ、子供達には何としても大学進学をと、私が小学校4年

の時から名古屋大学の学生を家庭教師につけ、無理やり勉強させました。

元よりお落ち着きのない私は勉強の才能が乏しく、親父は私を東海中学に入学させた

かったようですが、６年の時に大病を患い、入院してしまい、受験が叶いませんでした。

中学校は地元の「名古屋市立大曽根中学校」に通いました。

当時、白山、今池、曽根中と言えば、”最も出来の悪い学校”として、名古屋市民なら

誰でも知っていました。

高校受験は当然ながら”東海高校をと、そして滑り止めは名古屋学院に”と思って

いましたが、”東海に入れても、また大学受験が待っている。こいつの頭では東海は

無理だろう”と親父は考え、「東京の大学のどこか付属高校を受けよ。」

と中３の夏休みに、突然、言われました。
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私は中３の修学旅行で初めて東京へ行ったくらいで、名古屋の北区の田舎者が、

東京にどんな学校があるのかもよく分からず、ましてや”東京六大学”という言葉さえ

知らず、当時、中央大学に通っていた従弟の言うがまま、

「早稲田」・「明治」・「中央」の直系付属高校を受験しました。

「早稲田高校」の英語の試験は問題が英語で書いてあり、

問題の意味すら分からず…「明治」と「中央」に合格し、

小金井にある「中央」より、御茶ノ水にある「明治」に進学を果たしました。

親元を離れての高校生活は、とっても有意義なものでした。

明高は男子校で、明中から上って来た連中が半分いて、彼らは垢抜けていて、

遊び上手でしたが、勉強は受験してきた高校入学組が楽勝でした。しかし半年もすると

優位性はすっかり無くなりました。

色々ありましたが、親父と担任の先生の厚い友情のお陰で、成績はⅤ字回復を果たし、

昭和46年に明治大学 経営学部へ明治高校からの推薦順位１番で入学しました。

私は大きなコンプレックスを持っています。親から貰った高身長が故に、よく、

「西脇さん、スポーツは何を？」と聞かれます。背が高いから運動神経が良い筈という

のは全く迷惑な話です。私は皆さんんご承知の通り、運動音痴です。

そこでコンプレックスを解消しようと大学入学後すぐ、ゴルフ同好会に入部しました。

入部後、１か月位した頃に練習日でしたが、かなり雨が降っていたので、当然、

”練習はないもの”と信じ、麻雀をやっていました。そうしたら掲示板に『退部勧告』が

貼られました。『退部勧告』を受けると、如何なる理由があろうとも、６か月間、休まずに

練習をしなければ、解除にならないと知り、すぐに退部しました。

従って、このコンプレックスを生涯背負って生きております。

そんなこんなで麻雀とナンパと授業とバイトという順番で、学生生活を謳歌しました。

大学の4年間の内、70年安保の残り火で学生運動がまだまだ盛んでした。２年と３年は

バリスト・ロックアウトとなり、その間２回レポート提出があり、「優2７個」を獲得し、優秀な

成績で卒業できました。

大学が長期の休みになっている間、名古屋に戻って、バイトをしていました。

親父は荒くれどもを使う建築屋を気の小さい「司」では絶対無理と思っていた節があり、

ロータリークラブの友人であった「日本ゼネラルフード」を紹介してくれました。

やくざな商売より、その日の内に現金で回収できる給食ビジネスは、親父にとって安心

であり、羨ましかったと思います。「日本ゼネラルフード」の工場や倉庫の建築を通じて

この会社ならあまり賢そうな奴はいないので、大卒のうちの倅なら、そこそこやれると

確信があったようです。それが図星となり、今日の私がある訳です。

昨年より、名水クラブは岡崎君が会長を、校友会愛知県支部は大薮君に支部長を

担ってもらいました。新生「名水クラブ」および「校友会愛知県支部」を皆さんと共に

盛り上げて行きたいと思っております。

最後に、辰年と言えば「龍」すなわち「ドラゴンズ」です。

今年こそ日本一を争える球団として、私達を楽しませて

貰えることを祈念して私の話を終わらせていただきます。
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　1964年　寺西 睦 会員

先輩方から素敵なスピーチを伺いました。

私の方からはお手元に資料を配らせていただきましたが、能登半島

地震が起こり、その全貌と愛知県がどのように支援してるかを

大村知事がおととい記者会見した内容です。

皆さんご承知の通り、１月1日午後4時10分、マグニチュード７.６、

最大震度７の大きな地震が能登半島全域を襲いました。

（昭和62年・文学部卒） あの小さな能登半島が1ｍ30㎝横にズレて4ｍの断層が一瞬にして

できたというのが今回の地震です。

愛知県はその日の９時には第一次の救援隊を派遣しました。延べ３千人の職員が今

能登半島の支援にあたっている。１日当たり約千人、警察、消防、県の職員、医療

スタッフが支援にあたっています。愛知県はドクターヘリを２機、愛知医科大学と

藤田医科大学（2/1からの運用予定を前倒し）運用をお願いしています。

いわゆるDMATと呼ばれる３人～５人のチームを組んで既に49のチームが現地で

支援にあたっています。

　DMAT（Disaster Medical Assistance Team）とは、専門的な訓練を受けた医師・看護師

　などからなり、災害発生直後から活動できる機動性を備えた医療チームである。

また、歯科医師会の先生方も自前で車を出されて、能登半島へ向かわれる。

これは能登半島の方々が高齢者が多く、誤嚥性肺炎の関連でかなり体調を崩され、

お亡くなりになられていることもあり支援にあたります。

地震からまもなく３週間経たちますが、東京、大阪、神奈川辺りから大支援部隊が掛け

つけてくれるまで、まずは愛知県が支援をして持ちこたえよう、石川県を助けよういうの

が、愛知県の一番の県政のスタンスです。

川嶋団長先生と我々自民党が強い思いで新年を迎えております。

赤い資料について

　スタートアップの成長を加速させる愛知の「STATION Ai」を、

　TOKYO PRO Marketで支援する

新しい企業を起こす、アメリカのGAFA（ガーファ）のような世界的な

企業を育てようということで、起業家たちを愛知県に集めて、

産官学が一体となって協力する。

スタートアップ　「STATION Ai」のプロジェクトです。

今年の10月にその拠点が昭和区鶴舞にオープンします。そこに1000社の起業家を

３年から５年以内に集めようということで、日本最大の拠点が愛知県にできるということ

で、経産省も非常に注目している内容です。

ジブリパークについて、今年3月16日に「魔女の谷」がオープンして、これで５つの

ゾーンが全てオープンします。ジブリパークは愛知県の観光拠点を作ろうということで、

2022年11月にオープンしました。愛知県が県として今の形になってきて今年150年に

なるこのタイミングを記念して設立しています。ジブリパークは予約制になっております。

是非一度ジブリパークにお運びいただきたいと思います。

来年2025年は愛知万博から数えてちょうど20周年になります。
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2205万人の方々が集まって、ビジネスベースで言うと、粗利で300億円儲かりました。

それぞれ１億円づつ経産省と愛知県と名古屋市で分配しました。

2025年開催予定の大阪万博が少し心配ではありますが、能登半島の被災地を見守り

ながら、応援を続けたいと思います。

今年も１年お世話になります。宜しくお願いいたします。

◆連絡事項◆

この度の能登半島地震に際して、本日ご出席の皆様のご賛同により、名水クラブとして

見舞金を送ることとなりました。（金額等については岡崎会長一任）

＊ 能登半島地震義援金１０万円について

2024年１月26日付　明治大学ＯＢ名水クラブ より中日新聞社へ持参済み

１週間以内に中日新聞に掲載予定→1月31日（水）掲載

　◆陶芸の会◆

日時： 2月25日(日)午前9時30分

場所： 喜多窯霞仙 工房　　　

　　 　　瀬戸市赤津町71番地　

　　TEL 0561-82-3255

代表：　 臼井 弘明会員（携帯 090-3300-2045）

　

  ◆ゴルフの会◆

日時： ３月頃ご案内する予定

　　ザ・メダリオンクラブ岡崎コースをご利用の際は

　　お値打ちになりますので、お声掛けください。

代表：　 倉知 明弘会員（携帯 090-3833-9080）

　

　　

  ◆カラオケの会◆　

日時： 第８回は３月開催の予定です。

場所： 皆様のご意見をお聞かせください。

代表：　 林 純一会員（携帯 090-1411-4186）

　　　　■名水クラブ事務局■

　　　　日本ゼネラルフード株式会社

　　　　〒460-0012 名古屋市中区千代田5丁目7-5　パークヒルズ千代田8F総務部内

　　　　TEL：052-243-6112 FAX：052-243-6130　携帯電話：080-6980-2047（担当：佐藤）
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